

無断外出を繰り返していた頃、「関係ないだろ」、「ほつといってくれ」と言っていた松幸さんが、職員との信頼関係や取り組みの積み重ねから

認められる喜び



今まででは出来る事なら仕事を休みたい松幸さんでしたが、「明日営業の電話するね」と誇らしげに話していく

みぬまに出会うまでの松幸さんの生育歴の中では、認められる喜びを経験し実感することが難しかったのだと思います。出会った頃は「俺に近づくな」「どうでもいいだろう」等と傷付くような事も沢山言われ、ど



櫻井耕平

サンライズでの松幸さん

サンライズでの松幸さん

余々この自分の事を理解して支えてくれ



外文書類  
公事文書類  
職員

松幸さんは、サンライズ（グループホーム）で生活しながら、日中は白岡太陽の家にじで洋菓子を宣伝する仕事や古紙の分別、畑作業をして働いています。

幼少期から家庭での養育が難しく、養護学校時代から元教諭のもとに身を寄せながら、生活していました。みぬまを利用する前は、友人と、放浪・金銭のトラブル・喧嘩を繰り返す生活を送っていました。サンライズで暮らす前は太陽の里（入所施設）で暮らしており、なかなか集団生活に馴染めず、「早く里を出たい」「ホームで暮らしてみたい」とよく言つていました。にじで仕事をしていく中で、周りの人にも目が向くようになり、一緒に働いている他の仲間の働きぶりを見て「自分もあるの仲間のようになります」という憧れをもち、やがてそれが強い目標へと変わつていきました。

松幸さん(つじゆき)

認められる喜びを  
実感し自信に

\*ケアホームサンライズ\*

太陽の里での取り組み

松幸さんの想いを受けて、自活訓練をスタートさせました。まずはホームでの暮らしをイメージする為に、生活リズムの見直し、掃除洗濯身の回りのこと、時間を意識できるようнесケジュールづくりをするなど職員と一緒に取り組んできました。

役書が自信になると

職員は、取り組みを通して、「発作があるから、選択肢が限られている」という考え方ではなく、「発作があるから、選択肢が限られている」という考え方ではなく、「発作の為に」の視点を大切にしていきました。松幸さんは、「発作と共に生きていく」という考えを職員と共有し、たくさん励ました。松幸さんは、発作で支えられたことで、サンライズでの生活が実現出来たのだと 思います。

### にじでの松幸さん

松幸さんは落ち着いていれば笑顔が素敵で人に對してとても優しく思いやります。しかし気に入らなかつたり納得できない事にあらうと、虚勢を張つたりしていました。はじめは、松幸さんに対し「不安

実際の電話では、はじめは原稿通りの棒読みになる事もありましたが、何度も行ううちに、次第に柔軟なやりとりとなつていき、「上手になつたね」と相手から褒めてもらえるようになりました。やつてきた事が認められ沢山評価してもらい松幸さんの大きな喜びとなつたように感じます。以前までの松幸さんは、何かあると「にじ辞める」が口癖でしたが、今では何かにつまづいても、仕事で頼りにされる事が喜びとなり、「にじには松幸さんがいなきや」と励ますと、照れたように「仕方ないな」「やるか」と前向きな発言をし、頑張り始める姿が増えていきました。